
Protokoll des 4. AStA Plenums

1. Allgemeines
Datum und
Uhrzeit

11.04.18
18:00-21:26< Uhr

Anwesende 
stimmberechtigte 
Mitglieder

Nadine S., Hüseyin S., Lukas R., Cornelius H., Patrick, Dorian 
T., Anna S. (Finanzvorstand), Fabian R. (Allg. Vorstand)

Anwesende Mitglieder mit
beratender Stimme

Tarek (bis 20:13 Uhr), Lukas H. (bis 19:30 Uhr)

Protokollant*in Dorian Tigges
Redeleitung Fabian Rocke

2. Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit
TOP 2 Feststellung der Tagesordnung & Genehmigung des Protokolls
TOP 3 Debatte über die GO
TOP 4 Berichte
TOP 5 Finanzanträge

a) intern
b) extern

TOP 6 Sonstige Anträge

TOP 7 Sonstiges

3. Beschlüsse

FA-Int-17/18-7
FA-Int-17/18-10 
FA-Int-17/18-11
FA-Int-17/18-13 in geänderter Höhe
FA-Ext-17/18-20 in geänderter Höhe
FA-Ext-17/18-25 in geänderter Höhe
FA-Ext-17/18-26
FA-Ext-17/18-27
FA-Ext-17/18-28
FA-Ext-17/18-29
FA-Ext-17/18-31 in geänderter Höhe
FA-Ext-17/18-34

TOP 1: 

• Die Anwesenden wurden durch Fabian R. begrüßt
• Mit acht anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt

TOP 2:

• Tagesordnung (oben) wurde bei 7-0-1 Stimmen angenommen
• Protokoll der letzten (3.)Sitzung des AStA-Plenums:

◦ Verweis auf den FSK-Vorstand unter dem TOP Berichte wurde gestrichen
◦ Nadine Schmidts Nachname wurde im Protokoll korrigiert
◦ Protokoll wurde mit 8-0-0 einstimmig beschlossen



TOP 3:

• Es gab eine Debatte zur Geschäftsordungsregelung zur Beschlussfähigkeit
• Es gab Debatte zur Geschäftsordnungsregelung hinsichtlich der Verfahrensweise bei internen 

Finanzanträgen (Bis zum welchem Betrag kann der Vorstand eigenständig solche Anträge bewilligen?)

TOP 4:

• Allg. Vorstand: 
◦ Einstiegs-WS zu Hochschulpolitik geplant: Bildungsausschlüsse, Bolonga, Hochschulfinanzierung.

Zwei Veranstaltungen: eine für alle offen, eine für Franue*, Trans*, Inter* etc.
◦ WS zu Öffentlichkeitsarbeit am 2.5. geplant. 13-15 Uhr. Räumlichkeiten werden noch bekannt 

gegeben.
◦ Broschüre ist geplant, die alle AStA-VAs beinhaltet, sowie hochschulpolitische Infos bietet

• Finanzvorstand:
◦ Kalkulationsbogen für Fachschaften wurde aktualisiert und angepasst
◦ Stellenausschreibung zur Übersetzung der Härtefallordnung
◦ Besuch in Mechterstädt, PM dazu geplant
◦ AStA-Party geplant (ca. 1000 Menschen)

• Verkehr:
◦ VGWS hat neues Vertragsangebot vorgelegt (Erhöhung von 1,97 zu 3,29 Euro pro Semester und 

Studierendem) vorgeschlagen.
◦ IC-Ticket: Ergebnisse der Mobilitätsumfrage wurde der DB Fernverkehr für weitere 

Verhandlungen zur Verfügung gestellt
◦ Busverkehr: Nachverkehr in der Nacht zwischen den Bahnhöfen wurde zugunsten des privat 

betriebenen N8 in den Nächten von Freitag auf Samstag und Samstag auf Sonntag wieder eigestellt.
Rechtliche Konstruktion des N8 ist fragwürdig.

◦  Schokofahrt von Initiativen in Marburg (mit Lastenfahrrädern) von Amsterdam aus (CO2-freier 
Transport vom Produktions- zum Konsumtionsort)

◦ OP-Artikel zu Lastenfahrrädern negativ
◦ Lastenfahrrad im AStA wird momentan repariert
◦ Ausleihsystem für Lastenfahrrädern ist immer noch nicht fertig. Stationierungsorte stehen aber 

schon fest („Am Plan“ und „Schwanhof“)
◦ Kooperationsvertrag mit Nextbike wird, aufgrund einer Initiative aus Wiesbaden, nochmal 

redaktionell angepasst. Höhe der Vertragsstrafen ist aber noch nicht abschließend geregelt. 
Beschwerde gegenüber Nextbike wegen zahlreichen aktuellen Mängeln von vielen Asten 
gemeinsam geplant.

◦ Neue Nextbike-Stationen eingerichtet: vor der Universitätsbibiothek und vor dem Carolinienhaus. 
Weitere Stationen sind im Gespräch

◦ Stadt möchte ein E-Bike-Verleihsystem zwischen den beiden Uni-Mensen geplant. Gespräche dazu
laufen.

• ÖffRef:
◦ Ersti-Tüten wurden erfolgreich gepackt. Ca. 80 Tüten sind übrig geblieben, Verwendung ist noch 

unklar
• Schwulenreferat:

◦ Einladung zu den aktuellen VAs des Schwulenreferats
◦ Akademie für Phychotherapie und Seelsorge veranstaltet Kongress bzw. Jahrestagung in Marburg 

(Tabor) am 27.4 → Bündnis dagegen  hat sich gebildet und freut sich über breitere Beteiligung. Am
27.4 um 17:30 Uhr wird es eine Demonstration dagegen gegeben

• Hochschulpolitik:
◦ Wahlprüfsteine für die Landtagswahl wurden erstellt
◦ Podiumsdiskussion zur Landtagswahl; Zentrale GEW-Veranstaltung zur Bildungspolitik des 

Landes in Marburg
◦ Sitzungen der fzs-Ausschüsse Studienreform und Hochschulfinanzierung in Marburg (6.-8.4)
◦ Soli-Erklärung mit den protestierenden Studierenden in Frankreich

• HiWiIni:
◦ Semesterprogramm startet mit einer Filmaufführung von „Modern Times“
◦ 4.-6.5 findet die Klausurtagung/Wocheende der HiWiIni statt, zu dem alle eingeladen sind
◦ Gespräche mit der gewerkschaftlichen Hochschulgruppe, gemeinsame VAs

• KriWi:
◦ Vernetzung mit einer AStA-Person aus Berlin für fachfremde Themenbereiche (Chemie, 

Philosophie)



◦ VA zu Kritischer Theorie geplant

TOP 5:

a) Interne Finanzanträge:

• FA-Int-17/18-7 (vom 19.3.2018)
◦ Mit 8-0-0 angenommen

• FA-Int-17/18-10 (um 26.03.2018)
◦ Mit 8-0-0 angenommen

• FA-Int-17/18-11 (vom 26.03.2018)
◦ Mit 8-0-0 angenommen

• FA-Int-17/18-13
◦ Änderungsantrag: Erhöhung der Slamer*innen-Honorare auf 200 Euro und damit der

Gesamtsumme des Antrags auf 2910 Euro – Wurde vom Antragssteller übernommen
◦ Mit 8-0-0 angenommen

b) Externe Finanzanträge:
• FA-Ext-17/18-20

◦ Änderungsantrag: Gesamtantrag von 1600 auf 1800 Euro erhöhen – Wurde von 
Antragsteller*innen übernommen

◦ Mit 8-0-0 in der Höhe von 1800 Euro angenommen
• FA-Ext-17/18-25

◦ Änderungsantrag: Gesamtbetrag von 2000 auf 1000 Euro senken - Mit 7-0-1 Stimmen 
angenommen – Damit ist der Antrag in einer Höhe von 1000 Euro bewilligt

• FA-Ext-17/18-26
◦ Mit 6-0-2 angenommen

• FA-Ext-17/18-27
◦ Mit 8-0-0 angenommen

• FA-Ext-17/18-28
◦ Mit 8-0-0 angenommen

• FA-Ext-17/18-29
◦ Mit 7-0-1 angenommen

• FA-Ext-17/18-31
◦ Änderungsantrag: Erhöhung der Honorare für Input von 200 Euro auf 400 Euro, sowie 100 Euro 

zusätzlich für Druckkosten damit steigt die Gesamtsumme auf 972 Euro.
◦ Mit 8-0-0 angenommen

• FA-Ext-17/18-32
◦ Mit 1-2-5 abgelehnt

• FA-Ext-17/18-33
◦ Aufgrund der Abwesenheit der Antragssteller*innen vertagt

• FA-Ext-17/18-34
◦ Mit 8-0-0 angenommen

TOP 6:

• Es liegen keine sonstigen Anträge vor

TOP 7:

• Qualität der (internen) Druckmaschine momentan schlecht. Reparaturauftrag ist bereits erteilt worden.
• Überblick über den Finanzstand soll zukünftig bei den Sitzungen vor der Beschlussfassung über 

Finanzanträge kurz präsentiert werden
• Bitte um Rücksichtnahme auf die Referatssprechstunden
• Bitte um Rücksichtnahme, Ordnung und Sauberkeit im Büro
• Probleme mit der Telefonanlage am Donnerstag Nachmittag


